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CONNAISSANCES & COMPETENCES
METIER

 RGDP / CNIL /  Droit Numérique :
Veiller au respect de la Loi Informatique et

Libertés et du RGPD, faire l'interface avec la
CNIL.

Gérer l'organisation pour accompagner la
mise à niveau et le maintien de performance
de l¶organisation en matière de respect de la

vie privée.
 Mettre en place un programme de mise en
conformité et priorisation des actions par les

risques.
Conseiller sur des questions d'ordre

juridique, rédiger des actes / procédures
juridiques.

Accomplir des démarches auprès
d'organismes publics ou privés.

Traiter des dossiers de contentieux (litiges,
réclamations«).

Réaliser une veille documentaire (collecte,
analyse etc.) sur les nouvelles

réglementations.
Concevoir un programme de formation,

animer une formation.
Expertise en Marketing Digital (SEA, SEM,
UX, PPC, KPI, SMO, CRM), Community

Manager / Moteurs de Recherche, Réseaux
Sociaux.

SOFT SKILS

Capacité à gérer et à exécuter
efficacement son travail : autonomie,
capacité de décision, curiosité, force de

proposition, persévérance, prise de recul.

Capacité à travailler en groupe, à
communiquer de façon efficace et à
fédérer les autres, les rassembler : 

capacité à fédérer, sens de la
communication, travail en équipe, gestion de

projets et d¶équipes internationales

Capacité à s¶impliquer avec rigueur dans
le cadre de son travail, à s¶organiser et à
s¶adapter : capacité d'adaptation, réactivité,

rigueur, sens de l'organisation«

CURSUS ET DIPLOMES

CAPA : Certificat d¶Aptitude à la
Profession d¶Avocat ± Ecole de Formation

du Barreau de Paris (1996)
DESS de droit privé « Contentieux et
Arbitrage » - Panthéon Assas (1994)

MAITRISE de droit privé des Affaires ±
Panthéon Assas (1992)

FORMATIONS PROFESSIONNELLES

Formation DPO - HS2 (Novembre 2019)
Titre certifié de Community Manager 

(niveau II RNCP) ± IFOCOP  (2017 Major de
Promotion )
LANGUES

Anglais (lu, écrit, parlé), Espagnol (lu écrit,
parlé), Italien (débutant), Allemand

(Débutant,  Russe (débutant avancé) 

STRATEGIE DIGITALE
Consultant en Stratégie digitale / Droit Numérique (2017/2019)

NOMEN Agence de Naming (Paris)
x Travail en réseau avec les équipes de créatifs et le département juridique :

conformité au RGDP, Audit juridique, droit des marques, droit à l'image...
x Audits/Recommandations Stratégie Digitale / Réseaux Sociaux, Optimisation de

l¶activité digitale, statistiques et mesure d¶audience sur les moteurs de recherche.
x Rédaction de contenu pour le blog (droit des marques, droit digital, Best of Digital,

Brand Digest, veille sur la Blockchain et les Cryptos-Actifs,«), gestion de la
newsletter mensuelle (Mailchimp), gestion des équipes de rédacteurs.

x Veille Internet / protection de l'E-Réputation
x Pilotage d¶un plan de mise en °uvre d¶un nouveau business digital, Business

Development / Prospection / Gestion clients : Organisation de Meet-ups,
Networking, participation à des salons et conférences.

x Community Manager : gestion, optimisation et reporting des Réseaux Sociaux.

Community Manager (2003/2020)

MADRID, KIEV, VARSOVIE, BERLIN, PRAGUE  : SITE DE CULTURE ET TOURISME
x Création/édition de contenu multilingue, actualisation de pages web htlm/css.
x Envoi de newsletters, gestion de  blog, gestion et animation des réseaux sociaux

(Facebook, Twitter, Instagram«), Animation d¶une chaine Youtube : création,
édition de contenus vidéo.

x Management d'une équipe éditoriale multilingue (anglais / espagnol / russe), mise
en place d¶un réseau social international pour expatriés et locaux.

Traffic Manager (2003/2020)

AGENCE DE VOYAGE, SITE DE BEAUTE, SITE DE MODE, ECOLE DE LANGUES
(2008/2020), REFERENCEMENT.COM (2007) ACCOMADRID - ENFOREX (2003/2006)

x Élaboration des stratégies de marketing digital SEA - UX- PPC : Search Engine
Advertising / User Experience / Pay Per Click, Gestion du référencement.

x Gestion de projets internationaux, management et formation des équipes locales :
Définition des KPI et réalisation de reportings réguliers des différents leviers
d¶acquisition avec les équipes internationales, optimisation du ROI des
campagnes (hausse du CA, baisse du CPA)

x Création, audit / management / optimisation de campagnes de publicité sur les
moteurs de recherche (Adwords, Yahoo, Bing) en France, en Espagne, en Italie,
aux USA et au Royaume-Uni, Branding, acquisition de leads, vente en lignes,
mise en place de nouveaux canaux d¶acquisition, définition de règles
ergonomiques de site e-commerce (identités visuelles/expérience utilisateur).

DROIT DES AFFAIRES / FISCALITE / DROIT NUMERIQUE / PI

Entrepreneur et Consultant en création d¶entreprise/business
development (2011/2014)

FASHIONDIGEST
x Créateur d'une Start-Up de mode. Business Developement, Marketing & Legal.
x Études juridiques et marketing de la faisabilité, Optimisation fiscale, audit juridique,

Loi Informatique et Libertés,  droit numérique, droit des marques, droit de la
consommation.

Avocat fiscal international (1997/2002)

BUREAU FRANCIS LEFEBVRE (Madrid 1997/2000)
x Droit fiscal patrimonial international, droit fiscal espagnol, TVA,

expatriations/détachements, mobilité internationale, conseil pour les entreprises
françaises investissant en Espagne, droit social, droit des sociétés, marketing et
business development du cabinet (événements, déjeuners, salons...)

LANDWELL PWC (Paris, 2001/2002)
x International assignees solutions département : déclarations fiscales IR des

résidents et non-résidents, optimisation fiscale internationale, application des
conventions fiscales internationales, conseil pour les entreprises internationales
investissant en France, veille juridique, recherches.



Lettre de motivation binome Ruben Darius Landsberger/ Nathalie Brunaud Seguin

Fils et petit-fils d¶immigrés d¶Europe de l¶Est, je suis né et ai vécu mon enfance et ado-
lescence dans un quartier populaire de banlieue parisienne (Colombes Nord) au sein
d¶une famille modeste, ce qui ne m¶a pas empêché de faire une belle scolarité en tant
que boursier méritant dans les Hauts de Seine et à Paris : bac littéraire à Bois-Colombes,
Fac de Droit à Sceaux, Dess de Droit Assas, Maîtrise en Sciences de Gestion à Dauphi-
ne, puis École d¶Avocat du Barreau de Paris avant de partir à Madrid travailler comme
Avocat fiscal international au sein du cabinet Bureau Francis Lefebvre, puis de revenir
en France travailler au sein du cabinet Price Waterhouse Coopers. 

Comprenant très vite dans les années 2000 que le numérique et la publicité en ligne
alaient devenir incontournables, je me suis formé en autodidacte et spécialisé dans le
marketing digital et la publicité en ligne puis j¶ai monté mon propre business de consult-
ing en stratégie digitale après avoir travaillé un temps en Agence.

Aujourd¶hui, je me spécialise dans le RGPD et je suis en train de passer la certifica-
tion Afnor « Data Protection Officer » pour aider les entreprises et les collectivités
à se mettre en conformité avec le RGPD.

Travailler en ligne à mon compte m¶a donné la possibilité de vivre comme expatrié dans
plusieurs villes étrangères comme « digital nomad » : j¶étais à l¶aise tant à Madrid qu¶à
Berlin, Bruxelles, Varsovie, Prague ou Kiev. J¶ai eu la chance de devenir durant de nom-
breuses années un vrai citoyen européen pratiquant l¶Europe au jour le jour (pratique de
la fiscalité locale, droit de vote aux élections, découverte de nombreux modes de vie et
cultures différentes tant sur le plan politique, sociologique ou social...). 

Je parle Anglais et Espagnol couramment, je comprends et parle le Russe niveau débu-
tant, et j¶ai de bonnes notions d¶Italien et d¶Allemand. 

Séduit par la démarche de notre Président, n¶ayant jamais eu de fonctions dans un
parti et n¶ayant jamais été candidat à une élection, je me suis mis En Marche acti-
vement dès septembre 2016 : d¶abord adhérent puis Animateur Local dans les
Hauts de Seine (Colombes Nord) puis aux Sables d¶Olonne en Vendée lorsque que
j¶ai déménagé en Vendée en 2018.



J¶ai participé très activement aux campagnes présidentielles (meeting Palais des Con-
grès et Zénith, porte à porte, tractages, animation des réseaux sociaux....) et aux législati-
ves (notamment en allant dans des zones ciblées pour convaincre les indécis afin de faire
élire Adrien Taquet) puis à la campagne des municipales aux Sables d¶Olonne durant
laquelle j¶étais très actif sur le terrain et en charge du programme Smart City/Numéri-
que/Innovation/Cybersécurité.  



Par ailleurs, je suis un membre actif de JUREM, les Juristes En Marche ce qui
m¶a permis de participer à de nombreuses réunions d¶experts à Paris ou par
Zoom (points annuels sur la Loi de Finance avec le conseiller fiscal partagé du Premier
ministre et du Président, réunion sur la taxation des GAFA avec Mounir Mahjoubi, point
sur l¶application Stop Covid avec Cédric O, « journées des legal tech » place Vendô-
me avec Nicole Belloubet, fiscalité de la Blockchain et des Cryptos-Actifs avec Pier-
re Person...)

En termes de responsabilités au sein de notre mouvement, j¶ai été deux fois Animateur
local (Colombes Nord puis Les Sables d¶Olonne) et deux fois membre d¶une équipe
départementale : dans les Hauts de Seine, en charge du numérique et de l¶innova-
tion dans l¶équipe de Sandrine Engels, puis en Vendée en charge de la communica-
tion et des réseaux sociaux dans l¶équipe de Beatrice Saillard. 

Durant toutes ces années de militantisme, j¶ai donc pu voir travailler plusieurs Réfé-
rents : Laurianne Rossi, Pascal Gentil, Sandrine Engels (Référente qui m¶a sélec-
tionné parmis de nombreux candidats pour faire partie de son équipe départemen-
tale) puis Maud Bregeon, avec qui j¶ai travaillé quand elle était responsable des AL.

J¶ai compris à quel point un Référent se devait d¶avoir un engagement sincère, inspirant,
fidèle aux valeurs essentielles de notre Mouvement, et d¶être un vecteur fédérateur, apai-
sant et bénéfique pour le collectif.

Il est important d¶avoir un leadership humain et bienveillant, au service de l'intérêt géné-
ral et non d'une trajectoire personnelle, afin de pouvoir apporter aux équipes locales de



l'espoir, de la confiance et de l'apaisement.

Je pense avoir bien compris ce que sont les missions d¶un Référent et être tout à fait ca-
pable de les mener à bien : incarner les valeurs du mouvement, connaître et défen-
dre, notamment dans la presse et sur les réseaux sociaux les actions de la Majorité,
faire le lien entre le territoire et le siège, mais aussi et surtout animer et manager les
équipes locales afin non seulement de faire vivre ou revivre les Comités Locaux, en
maintenant leurs adhérents actifs et en travaillant pour en accueillir de nouveaux,
mais aussi rationnaliser et organiser au mieux notre présence sur le territoire, pour
faire en sorte d¶obtenir aux différentes éléctions un maximum d¶élus progressistes,
en investissant ou soutenant des candidats compétents et ayant une chance de l¶emporter
de par leur notoriéte et qualités, qu¶ils soient encartés LREM ou non.

Conscient que ces taches demandent beaucoup de temps et d¶énergie et doivent
s¶inscrire dans la durée, je prends l¶engagement de non seulement rester à ce poste
pour la durée prévue de mon mandat, mais surtout de ne pas être candidat aux
élections intermédiaires (départementales et régionales de 2021). 

Ma tache sera de faire en sorte de mener notre mouvement au succès lors des futures
échéances, et le fait de ne pas être candidat aux élections me donnera la liberté et légiti-
mité nécessaire pour mener mes missions au mieux pour faire en sorte que les idées et
valeurs progressistes triomphent à nouveau en 2022. Accompagné des personnes enga-
gées dans mon département, mon rôle sera de consolider notre base mais aussi d¶amener
les indécis à passer le pas vers notre mouvement.  

La moralisation de la vie politique passe par de nouvelles pratiques, et je suis convaincu
comme de nombreux adhérents que le poste de Référent ne devrait pas servir de mar-
chepied à ceux qui sont déjà élus pour servir leurs nouvelles ambitions électorales.

Le temps viendra sûrement pour moi après mon mandat de deux ans d¶être ensuite candi-
dat à une élection (par exemple aux futures Municipales ou aux futures Régionales, pour
incarner et porter un programme innovant et necessaire dans nos territoires en matière
de Numérique/Cybersécurité/Smart Cities).

Mais pour le moment, je veux utiliser mon expérience de manager et mon énergie diplo-
mate pour le poste de Référent afin de bien représenter et gérer notre mouvement en
Vendée dans la perspective des élections de 2022.

Mes diverses expériences professionnelles seront clairement des atouts pour bien gérer
le mouvement et manager les équipes avec énergie et pour obtenir des résultats concrets
et mesurables dans un contexte où il faudra être réactif et pro-actif sur les réseaux so-
ciaux et dans la presse.

Je veux d¶ailleurs signaler le fait que depuis que j¶ai été nommé Animateur Local du Co-
mité des Sables d¶Olonne en avril 2020, très vite le Comité à non seulement repris ses
activités (mise en place des ateliers hebdomadaires par Zoom, ce qui a permis à mon Co-
mité d¶être le Comité de Vendée ayant organisé le plus de d¶ateliers Zoom « reconstruire



ensemble » pendant et après le confinement), mais à aussi accueilli de nouveaux adhé-
rents qui, séduits par mon dynamisme ont décidé d¶adhérer au mouvement et de rejoin-
dre activement le Comité (Ex : une nouvelle adhérente du Comité est devenue élue mu-
nicipale en juin 2020, et un nouveau membre qui était sur la liste pour les municipales
vient d¶être élu représentant des adhérents).

Je tiens à dire qu¶en tant que Président du Copol, je ferai tout mon possible lors de
la désignation des candidats aux futures élections pour que soient appliquées les
promesses et engagements de 2017 qui ont fait notre succès et notre popularité : re-
nouvellement des élites, parité, diversité, ouverture à la société civile, limitation des
cumuls des mandats (il y a assez de talents dans notre mouvement pour éviter
qu¶une seule personne détiennent deux mandats importants).

Il y a aussi beaucoup de talents qui ne sont pas encartés LREM, mais qui sont totalement
compatibles avec nos valeurs et soutenant l¶action du Président et du gouvernement et je
ferai en sorte de travailler avec ces personnes de bonne volonté. Nous pouvons par
exemple imaginer pour les Départementales des binômes de marcheurs avec des non-
marcheurs sans étiquettes mais progressistes et bien implantés localement.

Je veux enfin rendre hommage à Beatrice Saillard qui dès sa nomination comme Réfé-
rente m¶a nommé dans son équipe départementale. J¶ai toujours travaillé avec elle de
manière efficace et proche, et j¶ai pu comprendre à ses côtés la complexité du rôle de Ré-
férent, mais aussi à quel point il était important que ce poste soit occupé par une per-
sonne indépendante et forte respectant nos valeurs originelles, tout en étant prag-
matique et flexible concernant les alliances électorales afin d¶obtenir de bons résul-
tats globaux pour le mouvement. C¶est avec plaisir que je continuerai son action et je
veux encore la remercier pour sa gestion pacifiée et collective, ainsi que pour ses con-
seils lors de ma reflexion sur ma candidature. 



Il est important de respecter et de travailler main dans la main avec nos parlementaires,
dont je veux saluer l¶énergie et le temps passé cet été afin de faire en sorte que notre
mouvement soit représenté en Vendée pour les élections sénatoriales. Grâce à eux et à
leur travail, LREM a des chances d¶avoir un élu vendéen au Senat. Ils font un travail
considérable et fort utile.

Mais, force est de constater que pour les Municipales, notre Référente avait raison
d¶avoir une opinion divergente par rapport à eux, tant en favorisant l¶alliance avec le
Maire sortant à La Roche Sur Yon (ce qui nous a permis d¶obtenir de nombreux élus lo-
caux) qu¶en étant en faveur d¶une fusion des listes aux Sables, où faute d¶un accord avec
la candidate Agir arrivée en tête au premier tour, la candidate investie par LREM est arri-
vée en dernière position derrière les communistes au deuxième tour avec seulement
10 %  des voix et seulement deux élus municpaux.

Pour éviter de tels échecs humiliants pour notre mouvement à l¶avenir, il sera important
de mieux choisir nos candidats aux futures élections, et à cet égard, la reforme des sta-
tuts et la mise en place d¶un Copol élargi, entre autres, aux adhérents, animateurs locaux
et élus locaux et où chaque voix sera égale à une autre sera de nature à générer de
vrais débats et de la transparence dans le choix des candidats, ce qui est
une très bonne chose pour éviter les erreurs de casting ou les petits arrangements
entre amis, faire en sorte que les candidats sélectionnés soient les plus aptes à ga-
gner et de mieux travailler avec nos partenaires de la majorité pour ne pas laisser à
l¶avenir les conflits de personnes générer une machine à perdre dans le camp des
progressistes, l¶Union devant être une obligation de résultat.

Il est donc  fondamental que le Référent sache être indépendant et puisse défendre les in-
terêts généraux du mouvement lors des échéances électorales, surtout s¶ils sont diffée-
rents de ceux de nos élus, tout en étant diplomate et flexible pour aboutir à des compro-
mis.

Si je suis désigné, je mettrai en place une équipe départementale comprenant non seule-
ment les autres candidats au poste de Référent souhaitant s¶engager, mais aussi les an-
ciens membres de l¶équipe actuelle qui souhaitent poursuivre l¶aventure commencée
avec Béatrice Saillard, en respectant bien évidemment la parité. 

Je pose d¶ailleurs ma candidature en binôme avec une femme compétente de quali-
té active au sein de notre mouvement depuis 2017 et ancienne maire-adjointe aux
relations internationales de la Roche sur Yon : Nathalie Brunaud Seguin qui n¶a
pas souhaité renouveller son mandat électif afin de pouvoir s¶engager pleinement
au sein du mouvement. Elle me secondera donc en binôme en tant que « Référente
Adjointe » et je ferai en sorte d¶avoir une équipe la plus paritaire et la plus repré-
sentative des différents comités de Vendée.

Enfin, pour répondre à ceux qui diront peut-être que je ne suis pas un vrai « local » ou «
Vendéen pur souche », je tiens à dire que je vis en Vendée depuis 2 ans, que durant la
campagne des municipales, j¶étais de facto la personne la plus active sur le terrain, ce
qui m¶a permis de parfaire ma connaissance du territoire et de commencer à me



faire connaître de la population. Je suis installé en Vendée par choix personnel et à
partir de septembre ma famille vivra aussi avec moi aux Sables d¶Olonne. J¶aime
profondément ce Département et j¶y suis très heureux.

Ma candidature est donc pleine d¶inspiration, d¶énergie, de motivation et de désir de fai-
re en sorte que notre mouvement réussisse pleinement son implantation durable en Ven-
dée et son succès aux prochaines échéances tant en 2021 qu¶en 2022.

J¶ai démontré à travers mon engagement jusqu¶ici toute ma sincérité et mon désir de por-
ter haut les fondamentaux de notre mouvement.

Merci donc de bien vouloir prendre en compte ma candidature pour le poste de Référent
de Vendée, dont je pense sincèrement pouvoir réussir les missions.

Cordialement. 
Ruben Darius Landsberger


